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Desafios da atuação do serviço público em meio à pandemia

Chegamos ao final de mais um ano 
de trabalho, e é hora do merecido 
descanso. A pausa será curta, para 
repor as energias, mas estaremos 
de volta em breve, com o mesmo 
empenho para levar a notícia para 
você, eleitor.

Mesmo com uma série de turbu-
lências, o que é normal durante 
o ano, não podemos negar e nem 
nos queixar: 2020 foi mais um ano 
de crescimento aliado ao trabalho 
árduo.

A chegada das festas de fim de 
ano sempre é um período propício 
para refletir acerca do que reali-

Sentimento de vitória

Em dezembro de 2019, durante as festas 
de final de ano, a imprensa já noticiava a 
existência do novo vírus respiratório, com 
alto potencial de transmissão, que rapida-
mente se disseminava pela China. Após 
a chegada do vírus à Europa, iniciou-se 
a preocupação em todo o ocidente com a 
nova doença, no entanto, no Brasil o vírus 
foi subestimado, o que impediu medidas 
preparatórias mais eficazes.

Na segunda quinzena de março ocorreu a 
tragédia anunciada, o vírus confirmada-
mente começou a se disseminar em ter-
ritório nacional. Inicialmente, pouco se 
sabia sobre a enfermidade, dúvidas em 
relação à eficácia do uso de máscaras de 
tecido, sobre qual medicamento deveria 
ser utilizado no tratamento, em relação ao 
momento em que o paciente deveria bus-
car ajuda especializada, bem como diver-
sas disputas políticas que trouxeram um 
verdadeiro caos para o já combalido país 
que passa por inúmeras crises econômicas 
e políticas desde 2014.

Visando combater o avanço do coro-
navírus, o Poder Público tomou medidas 
drásticas em todo país, fechando estabe-
lecimentos comerciais e órgãos públicos, 
determinando toques de recolher e solici-
tando que a população só saísse de casa 
em casos de extrema necessidade.

Todavia, o serviço público se mostrou im-

prescindível para o combate à pandemia, 
bem como os serviços essenciais tiveram 
que continuar, mesmo nos momentos mais 
complicados, os profissionais da saúde 
mantiveram o regime de plantão nos hos-
pitais e os agentes de segurança pública se 
arriscaram para manter a paz social.

Com efeito, apenas pequena parte dos ser-
vidores públicos pôde manter sua forma 
de trabalho, já que grande parte teve que 
se adaptar ao momento de forma repenti-
na e com enorme força de vontade. Noutro 
giro, a Administração Pública de todos 
os entes já vinha se modernizando para 
acompanhar o avanço das tecnologias at-
uais, mas a situação acelerou, forçando 
mudanças repentinas e assoberbando di-
versos serviços públicos.

No Brasil, grande parte dos órgãos ainda 
se utiliza de expedientes físicos com gi-
gantesco volume de papel, reuniões e aten-
dimentos ao público de forma presencial. 
Tal situação gerou um impacto na rotina 
de milhões de funcionários públicos que 
tiveram que se adaptar em questão de 
dias a nova realidade, realizando encon-
tros através de videoconferência e atendi-
mento ao público através de aplicativos de 
smartphone.

Para viabilizar as ações de enfrentamen-
to da situação, a Procuradoria Geral do 
Estado de Mato Grosso se adaptou rapi-
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A virada do ano é um momento mági-
co, é quando revisamos o que foi feito 
e o que pretendemos fazer nos próximos 
365 dias que virão. Sempre aproveita-
mos para refletir e receber as inspirações 
e motivação para traçar metas futuras. 
amos aproveitar para respirar ares novos 
com a virada do ano, fazer novos planos, 
traçar novas metas.

Nós, do Notícia Max, estaremos em um 
breve recesso, e agora é hora de curtir o 
final de ano. Uma pausa pra balanço, pra 
festejar a família, estar junto.

Durante esse ano vocês, leitores e pa-
trocinadores, foram mais que um amigo, 
foram companheiros que acreditaram no 

nosso trabalho e nos presentearam com 
sua confiança.

Queremos continuar próximos de vocês 
em 2021, mas, acima de tudo, queremos 
lhe desejar tudo de melhor...

Não se deixe contaminar pelo papo de 
gente cansada da vida que só reclama 
quando chega essa época. É tempo sim 
de propor novas realizações, de esperar 
um ano ainda melhor, cheio de alegria e 
sucesso profissional.

E é nesse pensamento que o Notícia 
Max deseja a todos boas festas e um 
próspero 2021!

zamos e visualizar os desafios ainda 
por vir, tanto na esfera pessoal quanto 
profissional. É uma época em que mui-
to se prega a união entre os povos, a 
diminuição das diferenças sociais em 
prol de um bem maior.

Ao transpor esse sentimento de reali-
zações para o amanhã, podemos anali-
sar não somente nossas vidas pessoais 
e profissionais, como também nossa 
participação enquanto cidadãos e per-
tencentes a um meio (seja ele qual for). 

E com isso, indagarmos se lutamos 
com veemência para “fazer acontecer” 
hoje as mudanças necessárias para me-
lhorar a sociedade.
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damente a situação e editou milhares de 
pareceres em licitações complexas e emer-
genciais que viabilizaram a construção de 
hospitais de campanha, aumento dos leitos 
em todo o Estado e a compra de medica-
mentos e equipamentos que possibilita-
ram o tratamento em massa da população. 
Soma-se a isso, durante todo o período, foi 
realizado o atendimento às demandas do 
público, bem como o exercício integral das 
atribuições da instituição, demonstrando 
compromisso da carreira com a sociedade.

Neste diapasão, o Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso modernizou e ampliou o 
acesso à justiça durante o período, baten-
do metas e recordes de decisões judiciais, 
bem como chegou a expressiva marca de 
99% dos processos tramitando por meio 
eletrônico, inclusive com a realização de 
audiências de forma virtual.

Cumpre ressaltar, que apesar de um saldo 
positivo do serviço público durante o ano, 
houve uma extrema dificuldade de adapta-
ção a nova realidade, sobretudo dos servi-
dores mais antigos, que com extrema força 
de vontade conseguiram vencer os desa-
fios e manter a atuação em alto nível. No 
entanto, os desafios trouxeram modern-
ização da máquina pública como o avanço 
da utilização do home office, que gerou a 
economia de milhões de reais só com a 
manutenção da estrutura física dos órgãos, 
como energia elétrica e a manutenção de 
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Igor Veiga Carvalho Pinto Teixeira é procurador 
do Estado de Mato Grosso, advogado

equipamentos. Além do fator financeiro, a 
referida prática gerou diminuição na taxa 
de transmissão do contágio, melhoria no 
trânsito das grandes cidades e redução dos 
níveis de poluição devido à menor circula-
ção de veículos.

Sendo assim, após um dos anos mais de-
safiadores da história do país, o serviço 
público, outrora apontado como vilão da 
crise que o país enfrentava, mostrou-se 
competente e disposto a entregar um ex-
celente resultado para a sociedade, que ag-
ora conta com os milhões de servidores pú-
blicos para finalmente vencer a pandemia e 
reconstruir o Brasil. 
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A primeira reunião aconteceu com os prefeitos eleitos pelo partido MDB, quando Mendes destacou o programa Mais MT

O governador Mauro 
Mendes demonstrou mais 
uma vez que sua gestão 
busca beneficiar a popula-
ção, e recebeu no Palácio 
Paiaguás os prefeitos elei-
tos e reeleitos, sem distin-
ção partidária, atenden-
do a todos com a mesma 
atenção.

A primeira reunião acon-
teceu com os prefeitos 
eleitos pelo partido MDB, 
quando Mendes destacou 
o programa Mais MT, 
lembrando que a parce-
ria com os municípios é 
fundamental para que um 
grande volume de obras 
seja executado. Como 
exemplo, o governador 
citou os programas para a 
construção de 5 mil pon-
tes em todo o estado e 
para instalação de lâmpa-
das de LED em 100% dos 
municípios.

“Vocês foram escolhidos 
e teremos seguramente 
grandes parcerias para 
tocar muitas políticas pú-
blicas nos próximos anos 
e agora precisam trabalhar 
para o povo. E para que 
possamos levar entregas 
de forma mais eficiente 
para a população, temos 
que trabalhar junto com 
os prefeitos. O Governo 
tem muitos programas que 
serão executados nessa 
parceria com os municí-
pios: na Infraestrutura, 
Saúde, Segurança e em 
outras áreas, que vão tra-
zer um grande resultado 
para os mato-grossenses”, 
afirmou.

O reconhecimento do 
trabalho realizado pela 
atual gestão foi unânime. 
O presidente estadual do 
MDB, deputado federal 
Carlos Bezerra, disse que 

o Governo de Mato Gros-
so tem dado apoio aos mu-
nicípios, que sempre são 
ouvidos na formulação de 
políticas e ações para as 
regiões.

Já o prefeito eleito de Vár-
zea Grande, Kalil Baracat, 
destacou que o Governo já 
tem auxiliado o desenvol-
vimento da cidade em vá-
rias ações estruturantes.

“Temos muitas demandas 
e precisamos da mão do 
Governo para que a gente 
some forças. Os desafios 
não são pequenos”, rela-
tou.

Os prefeitos eleitos e re-
eleitos dos partidos PSD, 
PP e PDT também reco-
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nheceram o trabalho do 
Governo em prol de Mato 
Grosso. Prefeito reeleito 
de Santa Rita do Trivelato, 
Egon Hoepers, destacou a 
importância da parceria 
com o Governo de Mato 
Grosso para desenvolver 
a região. “Esse programa 
das pontes é muito bom, é 
fundamental. Precisamos 
de estradas e pontes boas. 
Sem isso, não é possível 
melhorar Saúde e Educa-
ção. Porque com estradas 
ruins a população não 
consegue acessar a Saúde. 
Dificulta o acesso à escola 
também”, sublinhou.

Com o Democratas, os 
gestores tiveram a oportu-
nidade de apresentar seus 
planos e projetos para 

próximo ano, bem como 
seu ponto de vista sobre 
o Governo do Estado. Na 
oportunidade, o prefei-
to de Guarantã do Norte, 
Érico Stevan, aproveitou 
para ressaltar que durante 
os dois anos do mandato 
de Mendes, a mudança no 
Estado é notória.

“O melhor governador 
que eu tive para trabalhar 
em dois anos foi o senhor. 
Essa atenção em sempre 
nos atender. 

Nós não estamos aqui fa-
lando apenas do nosso mu-
nicípio, nós estamos falando 
como um todo. Mato Grosso 
mudou e nós estamos vendo 
isso, a minha vida mudou 
também”, disse.

Governador diz que avaliação positiva dos prefeitos trata-se de um reconhecimento em relação ao trabalho desenvolvido pela atual gestão

O senador Jayme Campos 
destacou os novos prefei-
tos terão um cenário muito 
mais favorável do que na 
última gestão, pois agora o 
estado está consertado.

“O governador recuperou 
a autoestima da popula-
ção, as finanças do Esta-
do. Tinha município que 
estava até 11 meses sem 
receber na Saúde. Vocês 
agora estão com a faca e 
o queijo na mão para fazer 
uma bela administração”, 
assegurou.

Prefeitos eleitos pelo PP 
e PSDB agradeceram as 
obras de pavimentação e 
de pontes tocadas pelo Go-
verno de Mato Grosso em 
todas as regiões do estado.

“A bancada federal fez a 
sua parte. Mas fez a sua 
parte porque as refor-
mas necessárias foram 
feitas aqui no Governo 
do Estado. Vamos ajudar 
a alocar mais recursos 
para chegar na ponta. O 
Governo de Mato Grosso 
já fez muitas obras e vai 
fazer muito mais”, afir-
mou o deputado federal 
Neri Geller.

Max Santos, vice-prefei-
to eleito de Araguaiana, 
pontuou a importância 
das pontes que o Estado 
está construindo na MT-
100. Nessa rodovia, estão 
em construção quatro 
pontes de concreto sobre 
o Córrego Pitomba e rio 
Ouro Fino, entre Barra 
do Garças e Araguaia-
na, além do Córrego Sete 
Voltas, em Ponte Branca, 
e o Rio Claro, em Alto 
Araguaia.

“As pontes estão quase 
prontas e o senhor [go-
vernador] está dando 
uma atenção ao baixo 
Araguaia. O senhor tem 
dado o respaldo para o 
andamento dessas obras. 
Está de parabéns por mu-
dar esse estado”, relatou.

Para Mauro, a avaliação 
positiva dos prefeitos 
trata-se de um reconhe-
cimento em relação ao 
trabalho desenvolvido 
até o momento.

“Os prefeitos foram unâ-
nimes em reconhecer 
que o Governo do Es-
tado está cumprindo os 
compromissos firmados 
na campanha e durante 
a gestão, colocando re-
passes e salários em dia e 
trazendo resultado para a 
população”, concluiu.

Mauro Mendes abre diálogo 
com prefeitos eleitos e reeleitos



04 EDIÇÃO 259 – 28 DE DEZEMBRO DE 2020 A 3 DE JANEIRO DE 2021

DE JANEIRO A NOVEMBRO  / Assessoria

 Resíduos recolhidos na BR-163 equivalem 
a 32 caminhões carregados

Cerca de 450 toneladas 
de resíduos foram reti-
radas da BR-163/364, de 
janeiro a novembro de 
2020. 

Em média, 1,3 tonela-
da é recolhida por dia 
pelas equipes operacio-
nais da Concessionária 
Rota do Oeste e 100% 
do material conta com 
destinação ambiental-
mente correta (ou seja, 
é encaminhado para 
reciclagem, coproces-
samento ou para aterros 
sanitários licenciados). 
O montante equivale a 
32 caminhões de eixo 
duplo (Truck), que jun-
tos, têm capacidade 
para transportar 7.456 
sacas de soja.

O trabalho desenvolvi-
do contribui para a tra-
fegabilidade e seguran-
ça na BR-163, além de 
representar um ganho 
ambiental. O gerente 
de Sustentabilidade da 
Rota do Oeste, Wilmar 
Manzi, explica que de-
terminar cada tipo de 
material para um des-
tino que não agrida o 
meio ambiente é essen-
cial. 

“Não existe o ‘fora’, no 
planeta. Jogar o resíduo 
fora não faz com que ele 
deixe de existir. Por isso 
é importante o descarte 
correto e preferencial-
mente que ele seja reci-
clado”.

Borrachas de pneus da-
nificados e os resíduos 
contaminados repre-
sentam a maior parte 
do material recolhido, 
249 toneladas. O núme-
ro é o equivalente a 17 
caminhões Truks, total-
mente carregados. 

A destinação correta 
destes resíduos é o co-
processamento, técnica 
que consiste na tritu-
ração, queima e incor-

poração do material. 
“Enviamos para a em-
presa responsável e o 
que seria descartado no 
meio ambiente passa a 
ser utilizado na produ-
ção de combustível e/
ou clínquer (principal 
componente do cimen-
to)”, ressalta Manzi.

O levantamento feito 
pela Rota do Oeste de-
monstra ainda que 31 
toneladas do material 

recolhido, foi destina-
do para reciclagem. O 
dado representa quase 
duas sacas de soja por 
dia enviadas para enti-
dades parceiras, loca-
lizadas em Rondonó-
polis, Várzea Grande, 
Nova Mutum, Lucas 
do Rio Verde e Sorriso, 
que avaliam e fazem a 
destinação correta.

O gerente de Sustenta-
bilidade ressalta ainda 
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Borrachas de pneus danificados e os resíduos contaminados representam a maior parte do material recolhido, 249 toneladas

O montante equivale a 32 caminhões de eixo duplo (Truck), que juntos, têm capacidade para transportar 7.456 sacas de soja

que todas as empresas 
parceiras possuem Li-
cença de Operação. O 
que significa que existe 
a garantia de que o pro-
cesso segue os moldes 
exigidos pela legislação 
vigente. Segundo ele, 
além de garantir a segu-
rança do usuário, a Rota 
do Oeste tem compro-
misso com a manuten-
ção e melhoria do meio 
ambiente.

No período analisado, 
as equipes estiveram 
empenhadas na retira-
da de 168 toneladas de 
resíduos não-recicláveis 
da BR-163. Entram nesta 
categoria, os alimentos, 
embalagens de comida 
etc., ou seja, aqueles que 
não podem ser recicla-
dos, nem coprocessados. 

O encaminhamento de-
les é feito para os aterros 
sanitários licenciados.
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Notícia Max - A senhora vem 
tendo um papel de destaque 
na área social, esse trabalho 
será ampliado no segundo 
mandato do prefeito Ema-
nuel Pinheiro?

Márcia Pinheiro - Sim, já re-
cebemos a notícia que conse-
guimos através de um Termo 
de Ajustamento de Conduta 
(TAC), condições de fazer a 
primeira sede do programa 
Cuiabaninho aqui em Cuiabá, 
voltado aos meninos de seis a 
17 anos, ou seja, são muitas 
realizações que ainda temos 
que avançar. Muito foi feito e 
muito faremos ainda.

Continuaremos na atuação de 
antes, em que muitas coisas 
tivemos que resolver e melho-
rar e agora colocamos a casa 
em ordem e daqui para frente 
vamos ampliar nossos servi-
ços, principalmente eu como 
primeira-dama, cuidado com 
as nossas mulheres que é fun-
damental, não somente com 
elas, pois temos políticas pú-
blicas para as meninas, jovens 
e as nossas meninas da tercei-
ra idade, que são os cuidados 
com os nossos idosos, e agora 
queremos cuidar dos nossos 

meninos que são a referência 
de tudo, pois se a gente cui-
dar deles, tanto eles quanto 
as meninas desde a infância, 
consequentemente menos pro-
blemas nos teremos no futuro, 
pessoas mais resolutivas, com 
menos problemas emocionais, 
uma estruturação da família 
que é o mais importante.

Queremos isso, cuidar igual 
ao Qualifica que nós fizemos 
que atingisse cinco mil pes-
soas, dentre mais de três mil 
mulheres, que se qualifica-
ram, conseguiram emprego 
e renda com a venda de seus 
produtos e nos queremos fazer 
isso também para os nossos 
jovens, para que eles tenham 
condições de se qualificar e a 
Prefeitura de Cuiabá vai estar 
ampliando a questão de incen-
tivos para que eles tenham o 
primeiro emprego. Às vezes o 
jovem está ali, quer trabalhar, 
mas ninguém quer dar opor-
tunidade, pois ele não tem a 
experiência. Então queremos 
qualificá-los, principalmente 
para o comércio que precisa 
muito, para que eles tenham 
emprego e possam estudar 
também, pois o estudo é fun-
damental em qualquer idade.

Notícia Max - E a Campanha 
Natal Sem Fome?

Márcia Pinheiro – Estamos 
trabalhando bastante, o povo 
cuiabano é bastante solidário, 
quando eles veem essas cau-
sas que as pessoas realmente 
precisam. Temos um ano atí-
pico de pandemia. Reitero e 
peço para que as pessoas re-
dobrem seus cuidados, pois eu 
acredito que não seja simples-
mente uma segunda onda, pois 
as coisas começam acalmar 
e as pessoas começam deixar 
de lado os hábitos que antes 
você tinha. Precisamos urgen-
te usar máscaras, álcool em 
gel e lavar as mãos frequente-
mente. Tivemos o fechamento 
das empresas e desempregos, 
e acampanha visa poder aju-
dar essas pessoas em situação 
de dificuldade, principalmen-
te agora no final do ano, que 
é uma época de Natal, ano 
novo, dar um pouco de con-
forto a essas famílias.

Notícia Max - Como a senhora 
analisa os trabalhos até aqui 
da Secretaria da Mulher, que 
foi criticada na campanha 
eleitoral pelos adversários do 
prefeito Emanuel?

Márcia Pinheiro – Ela foi 
criticada por quem não pre-
cisa dela, ou seja, quem não 
precisa, critica mesmo, pois 
quem criticou, efetivamente 
são pessoas que não respeitam 
nem a mulher, quem dirá a Se-
cretaria da Mulher. 

Ela está aí, mostrando para 
que veio. Está aí a sala de aco-
lhimento, nossas políticas pú-
blicas. Nós já atendemos mais 
de 100 mulheres em situação 
de violência doméstica.

Temos em anexo ao hospital 
Municipal de Cuiabá (HMC) 
a Sala de Acolhimento, onde 
passaram muitas mulheres, 
não só vitimadas, mas elas 
precisam dessa sala, pois ela 
serve para aquela mulher que 
chega no pronto atendimento, 
é levada para essa sala, para 
que ela não fique exposta. 

As pessoas perguntam quando 
a mulher chega, tem aquela 
questão de um olhar para que-
rerem saber o que aconteceu 
com ela, e para ela não passar 
por aquele tipo de constrangi-
mento é levada a essa sala que 
tem psicólogas, assistentes 
sociais, com todo carinho e 

cuidado para que essa mulher 
não fique mais exposta ao que 
ela já foi, dentro da sua casa, 
tendo que sair rapidamente.

A casa de amparo também foi 
totalmente reformada, toda 
qualificada para receber essas 
mulheres tão vitimadas com 
as suas crianças que saem 
correndo de casa, são expul-
sas, em um momento muito 
triste da vida delas, e a gente 
quer acolhê-las.

Notícia Max – Agora temos 
como vice-prefeito José Ro-
berto Stopa. Haverá uma 
parceria entre Márcia e a 
esposa dele, Marialice Oli-
veira?

Márcia Pinheiro – Claro que 
sim. Marialice é psicóloga e 
tem condições de nos ajudar 
e muito. 

Tenho certeza que ela fará 
isso. É mais uma pessoa que 
vem para contribuir digamos, 
que como vice-primeira-da-
ma. Uma pessoa de bem, mãe, 
tenho certeza que irá ajudar 
muito em nossas políticas pú-
blicas e nossas questões so-
ciais.

 “Muito foi feito e muito 
mais faremos ainda”

Por NATHANY GOMES

Há poucos dias de completar o primeiro mandato do prefeito reeleito da 
Capital, Emanuel Pinheiro (MDB), a primeira-dama Márcia Pinheiro fez 
um balanço das principais ações sociais promovidas pela atual adminis-
tração e adiantou alguns dos projetos que serão implantados na segunda 
gestão. Conforme Márcia, muito foi feito e muito mais irão fazer, princi-
palmente no cuidado e atenção com os jovens e mulheres de Cuiabá.

Ainda segundo a primeira-dama, durante esses quatro anos foram reali-
zados mais de mil projetos e ações que terão continuidade.

“Já recebemos a notícia que conseguimos através de um Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC), condições de fazer a primeira sede do programa Cuiabaninho 

aqui em Cuiabá, voltado aos meninos de seis a 17 anos”

“A casa de amparo também foi totalmente reformada, toda qualificada para 
receber essas mulheres tão vitimadas com as suas crianças que saem correndo 

de casa, são expulsas, em um momento muito triste da vida delas, e a gente quer 
acolhê-las” 
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Márcia Pinheiro
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TRIBUNAL DE CONTAS / Assessoria TCE

Secex Contratações Públicas evita 
prejuízo de R$ 202 mi em MT

Em 2020, a Secretaria de 
Controle Externo (Secex) 
de Contratações Públicas 
do Tribunal de Contas 
de Mato Grosso (TCE-
-MT), responsável pela 
fiscalização da gestão 
das aquisições e contra-
tações de bens e serviços 
das organizações estadu-
ais e municipais do Es-
tado, promoveu 74 ações 
de fiscalização e atuou 
em 403 processos entre 
representações de natu-
reza interna e externa, 
denúncias, análises de 
editais, acompanhamen-
tos simultâneos espe-
ciais, tomadas de contas, 
auditorias, levantamen-
tos e monitoramentos. 

As atividades gerais da 
unidade técnica abran-
geram o montante de R$ 
12,5 bilhões fiscalizados 
de janeiro a novembro 
deste ano.

As ações de controle ex-
terno foram direcionadas 
principalmente para a 
aquisição de bens e ser-
viços por órgãos estadu-
ais e municipais no com-
bate à pandemia do novo 
coronavírus (Covid--19), 
tendo alcançado R$ 
64,3 milhões em valor 
de recursos fiscalizados 
(VRF) e benefícios esti-
mados em R$ 809,5 mil 
(em especial por meio da 
identificação de sobre-
preço e superfaturamen-
to nas contratações).

A Secex Contratações 
Públicas compôs a equi-
pe que, sob coordenação 
da Secretaria Geral de 

Controle Externo (Se-
gecex) e da Secretaria 
Geral da Presidência 
(Segepres), atuou dire-
tamente na Comissão de 
Fiscalização instituída 
pela Portaria TCE-MT 
nº 70/2020, juntamen-
te com a Secex Saúde e 
Meio Ambiente, para o 
enfrentamento da pan-
demia.
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Secex é responsável pela fiscalização da gestão das aquisições e contratações 
de bens e serviços das organizações estaduais e municipais do Estado

Secretário de Contratações Públicas, auditor público externo Saulo Pereira de Miranda e Silva

O secretário de Contra-
tações Públicas, auditor 
público externo Saulo 
Pereira de Miranda e 
Silva, informou que em 
termos de valores de be-
nefícios estimados para 
a sociedade, as fiscali-
zações proporcionaram 
à gestão pública uma 
economia de R$ 202 mi-
lhões.

“São benefícios alcança-
dos por meio da identifi-
cação de desperdícios ou 
redução de custos admi-
nistrativos, redução de 
preço máximo em pro-
cedimentos licitatórios, 
correção de vícios no ob-
jeto contratado, elevação 
de receita de concessões 
e pedidos de restituição 
de recursos pagos inde-

vidamente”, explicou.

Considerando apenas 
o período de teletra-
balho (18/03/2020 a 
10/11/2020), a equipe 
da secretaria elaborou 
2.763 documentos téc-
nicos e produziu 3.903 
atos técnicos em proces-
sos de controle externo. 
Atuando essencialmen-
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concomitante, em espe-
cial o

decorrente de análise de 
editais de licitação, de 
denúncias e de repre-
sentações de natureza 
externa, a Secex de Con-
tratações Públicas dedi-
cou aproximadamente 
70% da sua força de tra-
balho em fiscalizações 
dessa natureza. 

Além disso, fez análi-
ses quanto à gestão da 
política pública de regu-
lação e desestatização e 
a fiscalização da gestão 
de tecnologia da infor-
mação.

Em relação ao controle 
concomitante dos atos 
da administração públi-
ca, a Secex realizou 88 
pedidos cautelares em 
2020, em sua maioria 
para suspensão de pro-
cedimentos licitatórios 
ou para cumprimento de 
determinações legais.

Outro destaque impor-
tante na atuação da se-
cretaria foi na colabo-
ração para o convênio 
firmado entre o TCE-
-MT e o Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE-MT), 
cujo objetivo foi promo-
ver a fiscalização das 
prestações de contas das 
campanhas eleitorais de 
2020, com participação 
na primeira live promo-
vida pela área técnica 
do Tribunal de Contas, 
intitulada “O TCE-MT 
cooperando no combate 
à pandemia”.
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PREFEITURA DE CUIABÁ /  Nathany Gomes / Da Redação

“Temos que projetar um novo 
mandato”, afirma Emanuel 

O prefeito reeleito Ema-
nuel Pinheiro (MDB) 
afirma que ainda anali-
sa a troca de secretários, 
afirmando que alguns 
permanecerão no staff, e 
outros sairão ou mudarão 
de pastas. 

“Alguns sim, outros não, 
como por exemplo, o se-
cretário Fausto Olini que 
já voltou para comunica-
ção, à secretária Luciana 
Zamproni está voltando 
para Secretaria da Mu-
lher, os secretários Zito 
Adrien e Sardinha ainda 
irei conversar com eles”, 
adiantou o prefeito. 

Conforme Emanuel, a 
sua prioridade neste mo-
mento está pautada na 
projeção de um novo 
mandato, cumprindo os 
compromissos perante o 
povo. 

“Temos agora que pla-
nejar um novo mandato 
e poder buscar uma leal-
dade fidedigna ao nosso 
plano de governo, metas 
e aos compromissos que 
fizemos com a população 
cuiabana”, reiterou. 

De acordo com gestor, as 
escolhas dos novos auxi-
liares estão em fase final 
e tão logo a decisão será 
oficializada por ele, será 
anunciada. 

“Eu estou avaliando o 
momento, os perfis, qua-
dros. Tenho o compro-
misso com a população 

cuiabana. Temos um 
quadro excelente, uma 
equipe acima da média, 
tanto que segundo a úl-
tima pesquisa Ibope es-
tamos com 86% de apro-
vação da nossa gestão, 
no entanto, é necessário 
sempre estar nos desa-

fiando a melhorar cada 
vez mais”, acrescentou. 

O prefeito adiantou que 
todos que compõem o 
atual staff continuarão 
auxiliando de formas 
distintas na condução 
dos trabalhos da Prefei-

tura de Cuiabá, que tem 
obras estruturantes im-
portantes em andamen-
to, além de projetos que 
devem ser colocados em 
prática na futura gestão.

O viaduto Murilo Do-
mingo, localizado na 
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Emanuel: “Temos agora que planejar um novo mandato e poder buscar uma lealdade fidedigna ao nosso plano 
de governo, metas e aos compromissos que fizemos com a população”

O prefeito adiantou que todos que compõem o atual staff continuarão auxiliando 
de formas distintas na condução dos trabalhos da Prefeitura de Cuiabá

avenida Beira Rio, é um 
exemplo de obra que de-
verá ser entregue em ja-
neiro de 2021 e vai im-
pactar diretamente no 
trânsito da região. A en-
trega do elevado estava 
prevista para ocorrer ain-
da esse mês, entretanto, a 

empresa responsável pela 
execução dos trabalhos 
solicitou a dilatação de 
prazo, para substituição 
do solo em uma das ca-
beceiras que faz a ligação 
entre a pista e a estrutura 
de concreto.

Desde o último dia 19, 
a Prefeitura de Cuia-
bá anunciou a liberação 
para tráfego de veículos 
na parte interior do via-
duto, no sentido que liga 
Cuiabá a Várzea Grande, 
e vice e versa. A medida 
não interfere nas ativida-
des realizadas na parte 
superior que seguem a 
todo vapor até a conclu-
são em sua totalidade. 

Outra obra de grande im-
pacto já andamento é o 
Contorno do Leste, com 
17,3 km de extensão, be-
neficiando mais de 200 
mil pessoas. 

A construção vai ligar o 
Distrito Industrial até a 
rodovia Emanuel Pinhei-
ro. O investimento é de 
cerca de R$ 125 milhões. 
A via contará com ilu-
minação de LED, pista 
dupla, ciclovia, canteiro 
central e passará por mais 
de 50 bairros de Cuiabá. 

Além disso, Pinheiro já 
anunciou o Plano Agenda 
21, que é um conjunto de 
obras e ações com objeti-
vo de fomentar a econo-
mia no pós-pandemia e 
preparar a Capital para os 
próximos 30 anos. 
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CAMPANHA DE NATAL /  Da Redação / 

Virginia Mendes beneficia famílias 
em situação de vulnerabilidade social

A primeira-dama do Esta-
do, Virginia Mendes, ga-
rantiu um Natal mais dig-
no a milhares de famílias 
mato-grossenses, através 
da campanha de Natal do 
Vem Ser Mais Solidário. 
Liderando voluntariamente 
as ações sociais, a primei-
ra-dama destacou que as 
campanhas realizadas vão 
muito além do compromis-
so político e social. “É um 
bem que me faz. Cada vez 
que retorno de uma doação, 
eu me sinto melhor, com as 
energias renovadas. Muitas 
pessoas estão precisando 
do nosso apoio e carinho, 
além dos alimentos que le-
vamos”.

A campanha prevê a distri-
buição em dezembro de 100 
mil kits de alimentos, com 
direito a uma cesta especial 
com panetone e doces, para 
todos os municípios do Es-
tado. A intenção é oferecer 
um pouco de conforto para 
as famílias mais vulnerá-
veis, também atingidas pela 
pandemia, nas festividades 
de fim de ano e reforçar a 
ceia natalina.

Além disso, Virginia Men-
des distribuiu presentes, 
para as crianças carentes. 
“Tenho um carinho mui-
to especial pelas crianças 
e sei que muitas delas não 
terão condições de ganhar 
nenhum brinquedo ou pre-
sente de Natal. Por isso es-
tamos olhando com atenção 
para as comunidades mais 
carentes”, pontua a primei-
ra-dama do Estado.

“Que sirva de exemplo para 
as demais primeiras-damas 
o trabalho social realizado 
pela Virginia Mendes. Mui-
tas crianças não tinham o 
que comer, agora poderão 
passar o Natal tranquilos”, 
disse o presidente da As-
sociação de Espinha Bífida 
de Mato Grosso, Antônio 

Lemos, uma das entida-
des beneficiadas, durante 
a cerimônia de entrega das 
cestas básica da campanha 
de Natal do Vem Ser Mais 
Solidário.

Municípios do interior 
também estão sendo assis-
tidos pela campanha. Em 
Sorriso, a primeira-dama 
foi recebida pelo prefei-
to Ari Lafin e pelo vice-
-prefeito, Gerson Bicego; 
a esposa do vice-prefeito, 
Edilamar Nava Bicego.
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Segundo Jefferson Toni-
ni, presidente da Casa de 
Apoio Santa Maria, ações 
como essa da primeira-da-
ma ajudam a manter a cre-
dibilidade da instituição. A 
entidade recebeu 27 cestas 
com os kits de panetone, 
doces e as carnes.

Outra casa de passagem em 
Sorriso que também rece-
beu as doações foi a Casa 
da Amizade, que atende um 
público diverso, de crianças 
a idosos. Foram entregues 
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60 cestas básicas para a 
instituição.

As comunidades indígenas 
também tem tido atenção 
especial. Ela já esteve na 
aldeia Wazare, no municí-
pio de Campo Novo do Pa-
recis, localizada a 390 km 
de Cuiabá. 

Ela entregou 500 cestas 
básicas, 500 cobertores 
e 300 brinquedos para as 
crianças da comunidade 
indígena local, incluindo 

12 aldeias de três etnias 
(Haliti-Paresi, Manoki e 
Nambikwara).

“É com grande alegria que 
recebemos a primeira-da-
ma do Estado pela terceira 
vez. Estamos muito conten-
tes de poder acompanhar o 
trabalho que ela vem reali-
zando para a comunidade 
indígena. 

Virginia Mendes está fa-
zendo história em Mato 
Grosso, com tamanha va-

lorização e respeito aos 
povos indígenas”, disse o 
cacique da aldeia Wazare, 
Roni Paresi.

Agnaldo Santos, supe-
rintendente de Assuntos 
Indígenas da Casa Civil, 
acrescentou que todas as 
ações são acompanhadas 
de perto por Virginia e 
pelo governador do Es-
tado, Mauro Mendes. A 
previsão, segundo ele, é 
atender todos os 128 mu-
nicípios que têm comuni-
dades indígenas. “Vamos 
entregar mais de 25 mil 
cestas básicas para 43 et-
nias que abrigam cerca de 
120 mil índios”.

A campanha Vem Ser Mais 
Solidário – MT unido con-
tra o coronavírus distri-
buiu no Natal mais de 100 
mil cestas para entidades 
e municípios. Somando 
com as cestas entregues no 
período natalino, ao longo 
do ano, através da Secre-
taria de Estado de Assis-
tência Social e Cidadania 
(Setasc), a campanha já 
entregou 330 mil kits de 
alimentos para pessoas ca-
rentes, beneficiando mais 
de 1,7 milhão de pessoas 
nos 141 municípios.

A secretária de Estado de 
Assistência Social e Ci-
dadania de Mato Grosso 
(Setasc-MT), Rosamaria 
Carvalho, explica que a 
intenção é ajudar as pesso-
as que estão passando por 
momentos delicados, prin-
cipalmente pela situação 
da pandemia. 

“Liderada voluntariamen-
te pela primeira-dama, 
neste Natal, iremos con-
tinuar beneficiando as 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social, 
distribuindo 100 mil kits 
de alimentos para entida-
des e municípios”.

A campanha Vem Ser Mais Solidário – MT unido contra o coronavírus 
distribuiu no Natal mais de 100 mil cestas para entidades e municípios

Liderando voluntariamente as ações sociais, a primeira-dama destacou que as campanhas realizadas vão muito além do 
compromisso politico e social

Foto João Reis/Setasc
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Lei orçamentária / Da Redação 

Botelho afirma que AL não terá recesso 
enquanto a LOA não for aprovada

Presidente da Assem-
bleia Legislativa, depu-
tado Eduardo Botelho, 
confirmou que não have-
rá tempo hábil para vo-
tação do Projeto de Lei 
Orçamentária Anual. 

A primeira votação 
aconteceu no último dia 
16, mas ele lembra que 
era preciso de cinco a 10 
dias para que houvesse a 
segunda votação, e por 
isso a Casa não entra-
rá em recesso. “Vamos 
suspender o recesso de 
janeiro para que possa-
mos votar em segunda 
votação. A ideia é con-
vocar logo na primeira 
semana, talvez pelo dia 
5 de janeiro, e ficar até 
aprovar o projeto”, expli-
ca Botelho.

O parlamentar desta-
ca que existem alguns 
questionamentos que 
deverão ser mais debati-
dos, como valores desti-
nados para a educação.

“Existem questionamen-
tos de valores destinados 
para a educação, que os 
deputados ainda ques-
tionam. Mas o problema 
maior é que não dá mais 
pra votar agora”, pon-
tuou, ressaltando que 
não vai ter recesso en-
quanto a Lei Orçamen-
tária não for aprovada. 

“Então vamos entrar ja-
neiro com certeza tra-
balhando, porque não 
vai ter tempo para votar 
agora”, frisou.

Conforme o deputa-
do, outros projetos em 
pauta e que também 
não terão tempo de se-
rem votados irão a ple-
nário em janeiro, des-
tacando que as maiores 
discussões ficarão por 
conta das emendas de 
liderança.
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Primeira votação do projeto aconteceu no último dia 16, tendo sido aprovado 
com um voto contrário e uma abstenção

Botelho explica que não houve tempo hábil para segunda votação da LOA e por isso trabalhos serão retomados em janeiro

Na primeira votação, 
o projeto foi aprovado 
com um voto contrá-
rio do deputado Fais-
sal Kalil (PV) e uma 
abstenção do deputado 
Ulysses Moraes (PSL).

Foram 306 emendas 
apresentadas ao pro-
jeto da LOA de 2021 

pelos deputados esta-
duais, sendo 47 rejei-
tadas pela Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ), e uma das rejei-
tadas, aprovada em ple-
nário durante destaque.

A projeção do gover-
no é um orçamento de 
R$ 22,114 bilhões para 

o próximo ano. Neste 
ano, o orçamento foi 
de R$ 20.328.195.378 
bilhões. O orçamento 
prevê R$ 2,1 bilhões 
em investimento para 
todas as áreas de in-
fraestrutura em Mato 
Grosso. Conforme o 
governo, pela primeira 
vez depois de alguns 
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anos, a LOA não irá ge-
rar déficit. Os deputa-
dos fizeram questão de 
destacar o fato de que 
no próximo ano, depois 
de muito tempo, não 
terá déficit no Estado e 
que R$ 2 bilhões de re-
cursos do caixa do go-
verno serão aplicados 
em investimentos.
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VOLTA ÀS AULAS/  DA REDAÇÃO

Alunos da rede estadual terão 
aulas em dias intercalados

As aulas presenciais em 
Mato Grosso recomeçam 
em 1° de fevereiro do ano 
que vem, com algumas mu-
danças para evitar a conta-
minação do novo coronaví-
rus.

Segundo a Secretaria Esta-
dual de Educação (Seduc), 
para garantir a segurança de 
estudantes e funcionários, 
os alunos irão estudar na 
escola em dias alternados. 
Um dia o estudante vai para 
a escola e, no outro, vai es-
tudar em casa.

Com isso, apenas 50% do 
total estará presente nas es-
colas.

A secretária adjunta de Ges-
tão da Educação da Seduc, 
Irene de Souza, diz que será 
necessário a ajuda dos pais 
para evitar prejuízos ao 
aprendizado.

“Precisamos voltar com 
50% dos estudantes de for-
ma presencial e 50% não 
presencial, ou seja, os es-
tudantes que estarão na 
segunda-feira de forma pre-
sencial, na terça-feira esta-
rão de forma não presencial. 
Então é muito importante 
que os pais e responsáveis 
por esses estudantes nos 
ajudem para que os filhos, 
no momento em que esti-
verem em aulas não presen-
ciais em casa, se esforcem, 
façam as atividades para 
que realmente a gente con-
siga entrar nesse processo 
de recuperação das apren-
dizagens de 2020, que é um 
processo muito importante”, 
afirma.

A carga horária será esten-
dida. Serão 1.120 horas/ au-
las, 320 horas a mais para 
recuperar o conteúdo deste 
ano.

“Nós já estamos fazendo um 

estudo de quais são as habi-
lidades e competências que 
eles precisam desenvolver 
ao longo desses dois anos 
de uma maneira que a gente 
possa analisar a progressão 
dessas aprendizagens e des-
ses prejuízos que eles tive-
ram em 2020”, afirma.

Para a volta as aulas presen-
cias, as escolas não vão ser 
reformadas e algumas re-
ceberão recursos. A Seduc 
disse ter repassado R$ 3, 5 
milhões para que 717 esco-
las estaduais estejam pron-
tas para atender de acordo 
com as medidas de biosse-
gurança.

“Temos a máscara, álcool 
em gel, termômetro digital, 
várias questões e itens que 
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precisam ser adquiridos para 
esse retorno. No entanto, 
esse recurso do que foi dis-
ponibilizado agora no início 
de dezembro não é único, a 
escola recebeu o O Plano de 
Desenvolvimento da Escola 
(PDE) e o 4° repasse agora 
de dezembro. Algumas es-
colas deixaram de receber 
neste momento porque estão 
pendentes com prestação de 
contas. Então a Seduc vem 
trabalhando particularmente 
com cada uma delas de acor-
do com a situação de cada 
escola para que regularize a 
prestação e recebam o repas-
se”, afirma.

Os pais ou responsáveis que 
não sentirem segurança em 
enviar o filho para a escola 
pode pedir para que continue 
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estudando remotamente.

“Nós estamos com esse cui-
dado com os estudantes do 
grupo de risco. Então aquele 
pai que não se sente prepara-
do para enviar os seus filhos 
que se encontram no grupo 
de risco, nós estamos pre-
parando essa oportunidade 
para que eles continuem de 
forma não presencial, mas é 
muito importante todos re-
tornarem para a escol para 
que essas perdas não se tor-
nem ainda mais prejudiciais 
para o processo de aprendi-
zagem de cada um deles”, 
afirma.

Sobre o transporte público 
na zona rural, a secretária 
alegou que serão disponi-
bilizados álcool em gel e 

termômetro nos ônibus para 
conferir a temperatura dos 
estudantes. Nas escolas, 
aqueles que não se sentirem 
bem terão atendimento es-
pecial e os pais serão comu-
nicados.

Mas mesmo assim os es-
tudantes ainda se dizem 
preocupados com os riscos 
de contaminação pelo coro-
navírus nos ônibus e dentro 
das escolas.

A estudante do ensino médio 
Lanna Gonçalves, por exem-
plo, disse que ainda não se 
sente segura para voltar para 
a sala de aula e avalia que 
a rede pública já não tinha 
estrutura suficiente antes da 
pandemia e que agora vai ser 
mais difícil.

“Não me sinto segura por 
conta da falta de estrutu-
ra que nós alunos da rede 
pública presenciamos nas 
escolas. 

No ano passado, nós tínha-
mos os mesmos problemas 
a respeito da falta de estru-
tura como ausência de arti-
gos higiênicos no banheiro 
e eu fico imaginando com 
a pandemia vai ser difícil 
do jovem se adaptar a nova 
realidade. Também vai ser 
difícil para que nós tenha-
mos o que é necessário 
para nos proteger”, afirma.

Lanna ainda está preocupa-
da com outro desafio. Por 
causa da pandemia, o ano 
letivo de 2020, só vai ser 
concluído em 2021. Ela vai 
ter que dar conta de duas 
séries no mesmo ano.

“Nós precisamos desen-
volver concentração, pre-
cisamos ter foco, disciplina 
para assistirmos todas as 
aulas de modo contínuo. 
Também envolve uma rea-
daptação do professor para 
proporcionar aulas criati-
vas, aulas com interação 
entre os alunos. Só esse 
fator já influencia nosso 
desempenho, imagina ago-
ra com duas séries como 
vai ser cansativo para os 
alunos lidarem com isso”, 
afirma.

O estudante Pedro Hen-
rique Mendes disse que 
também está com medo 
e que se preocupa com o 
transporte público, já que 
precisa pegar ônibus, que 
normalmente estão lota-
dos, para ir até a escola.

“O transporte coletivo é um 
lugar muito propício para a 
contaminação do coronaví-
rus. Eu pego quatro ônibus, 
dois na ida e dois na volta”, 
afirma.

Planejamento da Seduc aponta que alunos irão estudar na escola em dias alternados. 
Um dia o estudante vai para a escola e, no outro, vai estudar em casa

A carga horária será estendida. Serão 1.120 horas/ aulas, 320 horas a mais para recuperar o conteúdo deste ano
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ARIES
O eclipse solar vai sensibilizar as suas crenças, os estudos, a filoso-
fia de vida e, consequentemente, vai ampliar o seu campo de visão 
sobre as coisas. Este mesmo setor pode dar destaque a viagens, 

principalmente para lugares distantes, além de pedir uma nova postura em 
relação a resoluções judiciais. 

TOURO
O eclipse solar vai sensibilizar e pedir novos movimentos para re-
solver investimentos, recursos compartilhados e bens materiais. Este 
setor dá destaque a heranças, pensão, seguros e aposentadoria. 

Haverá a oportunidade de tomar decisões assertivas, porém é preciso levar 
em consideração que existem nuances que fogem do seu controle. 

GEMEOS
O eclipse solar vai mexer com casamento, parcerias e sociedades. 
Haverá a oportunidade de entender mais sobre as posturas direcio-

nadas por uma pessoa, sendo, portanto, de extrema importância colocar-se no 
lugar do outro. O eclipse o ajudará a tomar decisões assertivas para desen-
volver projetos em comum.

CANCER
O eclipse solar vai gerar mudanças no trabalho e no estilo de vida. 
Será importante analisar os hábitos, principalmente com foco na 

saúde. A interação com funcionários, colaboradores e prestadores de serviço 
também será solicitada. Você vai ter a oportunidade de tomar decisões profis-
sionais assertivas.

LEÃO
O eclipse solar vai mexer com a autoestima, trazendo mudanças em 
suas percepções de como deve desenvolver os seus talentos e toda 

a sua criatividade. Haverá percepções profundas sobre as relações de afetos 
com os filhos e também no campo amoroso. Namoro e romances ficam em 
destaque. 

VIRGEM
O eclipse solar vai gerar mudanças profundas em seus valores famili-
ares. Será uma data importante para iniciar um processo de entendi-

mento sobre as suas necessidades familiares e domésticas. O imóvel também 
pode ser mexido. 

Fujam da imoralidade sexual. Todos os 
outros pecados que alguém comete, fora 
do corpo os comete; mas quem peca sexu-
almente, peca contra o seu próprio corpo. 

1 Coríntios 6:18

1 xícara (chá) de cenoura em cubos 1 
xícara (chá) de vagem picada 1 xícara 
(chá) de brócolis em buquês Sal a 
gosto 4 xícaras (chá) de arroz branco 
cozido 1 lata de milho verde escor-
rido 1 xícara (chá) de requeijão light 
2 tomates fatiados 1/2 xícara (chá) de 
queijo muçarela ralad

ingredientes Como Fazer

O Dr. Marco Aurelio de Magalhães, cardiologista do 
Hospital Alemão Oswaldo Cruz, comenta cinco medidas com-
provadamente eficazes para manter o sistema cardiovascular 
saudável. Confira. 

1. Cessar o tabagismo
O tabagismo é a principal causa evitável de doença 

cardiovascular no mundo. Especificamente sobre o coração 
e sistema cardiovascular, os efeitos do tabagismo são perver-
sos. Com efeitos na pressão arterial, sistema de coagulação 
e disponibilidade de oxigênio, está associado ao aumento do 
risco de infarto do miocárdio, morte súbita, acidente vascular 
encefálico (AVC),.

2. Atenção à dieta e ao consumo de álcool
A dieta ocupa papel central na prevenção das doenças 

crônicas e na manutenção da saúde do coração. É importan-
te a redução do consumo de sal, de açúcar livre, gorduras 
saturadas e trans. 

3. Combater a obesidade
A obesidade é considerada problema de saúde pública 

em vários países, inclusive no Brasil. Ela representa um fator 
de risco direto (independente) e “intermediário” na cadeia de 
causas das doenças cardiovasculares, ou seja, é um fator de 
risco para outros fatores de risco, como a hipertensão arterial, 
o diabetes melito e a elevação do colesterol sanguíneo. 

4. Atividade física regular
O sedentarismo também é reconhecido como um fator de 

risco direto (independente) para as patologias cardiocirculató-
rias. A atividade física regular por pelo menos três vezes por 
semana, durante 30 minutos, está associada a uma série de 
adaptações fisiológicas que resulta na melhora.

5. Identificação e controle do colesterol alto 
e da hipertensão arterial

Ambos os fatores permitem a identificação de indivíduos 
com alto risco para eventos cardiovasculares. Nestes casos, 
estão indicados tratamentos com remédios e o acompanha-
mento médico periódico. Os benefícios obtidos após o início 
do tratamento são observados em curto prazo.

Em uma panela, em fogo médio, cozinhe a cenoura, 
a vagem e o brócolis em água fervente com sal até 
ficarem al dente. Escorra e despeje em uma tigela. 
Acrescente o arroz, o milho, o requeijão e misture. 
Despeje em um refratário médio, cubra com as fa-
tias de tomate e polvilhe com o queijo. Leve ao forno 
alto, preaquecido, por 10 minutos ou até gratinar. 
Sirva em seguida.

Rocambole de frango 

Cinco dicas para um 
coração saudável

LIBRA
O eclipse solar gera mudanças profundas na relação com as pessoas 
do seu convívio, podendo mexer de maneira mais intensa com parentes, 

especialmente com irmãos. Será um período para renovar as crenças e ampliar 
o campo das ideias. Ficam em destaque cursos e viagens. O céu o motiva a 
conhecer pessoas interessantes e amplia as relações sociais. 

ESCORPIÃO
O eclipse solar vai mexer com os recursos materiais, dando destaque a 
investimentos e a novas formas de ganhos. Haverá a oportunidade de 

assumir uma postura de liderança no trabalho, gerando novos estímulos para 
aumentar os ganhos financeiros. Contudo é importante avaliar os medos, a ne-
cessidade de reconhecimento ou qualquer tipo de dependência financeira. 

SAGITÁRIO
O eclipse solar vai mexer com mudanças profundas em seu compor-
tamento e em suas posturas, porque você será motivado a perceber si 

mesmo, transformando os seus valores filosóficos. Haverá a oportunidade de 
revisar as suas posturas, levando em consideração a sua criatividade, o lazer e 
as relações de afetos com os filhos ou no campo amoroso. 

CAPRICORNIO
O eclipse solar vai gerar transformações profundas de valores que afe-
tam o seu emocional e geram medos profundos. Será importante um 

despertar espiritual ou uma visão mais ampla sobre as coisas da vida por meio 
de terapias. A experiência o ajuda a tomar decisões assertivas em família, porém 
pede para curar a relação com algumas pessoas do seu convívio. 

AQUÁRIO
O eclipse solar vai gerar mudanças e novas percepções sobre amigos e 

sobre a forma de desenvolver as suas ideias com um grupo de pessoas. Será 
um período ótimo para motivar novas ideias e também se relacionar com as 
pessoas com qualidade. Mas será importante se libertar de dependências fi-
nanceiras. 

PEIXES
O eclipse solar vai transformar os seus valores profissionais e lhe dará 
condições de tomar decisões de uma forma mais assertiva. É impor-

tantíssimo encarar o seu momento atual com mais realidade, sem amarras ou 
dependências. Cuide da sua parte espiritual e energética.
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Você está em busca de um bom filme 
para ver na Netflix!?

Confira esse filmaço que preparamos pra você!!

Orange is The New Black
Premiada série da Netflix, Orange is The New 
Black foi encerrada após sete temporadas. Na 
trama, após ser presa por um crime que com-
eteu há mais de dez anos, uma mulher precisa 
se preocupar com a sua sobrevivência e o reen-
contro com sua ex-namorada que está na mesma 
penitenciária.
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JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

IRENECarvalho

A jornalista Denise Niederauer comemorou 
o aniversário da sua filha Fernanda 
Niederauer Daubian celebrando a vida. 
Parabéns Fernanda

Marcando presença sempre por aqui, o DJ Lucas Fetter! Belo por do sol

Sempre transmitindo paz... a bela, Mariel 
Gunsch! Namastê!!

Elegante até na fazenda, minha querida 
amiga e colega jornalista Tati Medeiros 
Lima!!

Aniversariante vip do mês!! A mais nova DJ, 
Ana Sara Arruda, que acabou de finalizar seu 
curso em Camboriú! Sucesso! Amo muito!
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CRIOLIPÓLISE DE CONTRASTE

Elimina até 42% de Gordura em 1 única sessão. 
Por isso, a técnica pode ser comparada a uma 
lipoescultura, mas sem cirurgia.

E esse mês com preço especial de Black Friday. 
Apenas por região R$ 250,00

(Promoção válida para o mês de Novembro e 
Dezembro). Elaine Damatta

Esteticista e Cosmetóloga, Especialista em 
Estética Avançada.

@esteticarealcorpo / elainedamattaa
(65)99223-1953. Recomendo!!



EDIÇÃO 259 – 28 DE DEZEMBRO DE 2020 A 3 DE JANEIRO DE 2021

MAXRETROSPECTIVA / 2020
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ESPECIAL13

OBRA DA COPA /  DA REDAÇÃO

FALSA ACUSAÇÃO / N DA REDAÇÃO

Governador Mauro Mendes inaugura COT da UFMT

 Servidora aponta armação contra Emanuel

A obra que foi orçada em R$ 17,1 milhões, tem capacidade para comportar 1500 pessoas 
sentadas, além das estruturas de apoio

Mauro Mendes entrega obras do Centro Oficial de Treinamento (COT) da 
Universidade Federal de Mato Grosso (UFMT)

O governador Mauro Mendes (DEM), acompanhado de vários 
secretários e de outros políticos do Estado, finalmente inaugurou 
no dia 28 de janeiro o Centro Oficial de Treinamento (COT) da 
Universidade Federal de Mato Grosso (UFMT), após seis anos da 
primeira data prevista para a entrega da obra, que deveria ter sido 
finalizada em 2014, antes dos eventos da Copa do Mundo realizada 
no Brasil.

A obra que foi orçada em R$ 17,1 milhões, tem capacidade para 
comportar 1500 pessoas sentadas, além das estruturas de apoio como 
os vestiários e camarotes, seguindo padrões rigorosos da Federação 
Internacional de Futebol (Fifa) e da Associação Internacional de 
Federações de Atletismo (IAAF). Construída em uma área de 5,4 
mil metros quadrados, os múltiplos espaços do complexo estão 
divididos em três pisos e a área externa engloba arquibancada para 
o público, pista de atletismo e campo de futebol.

A servidora Elizabete Maria de Almeida, que trabalha na Saúde 
Municipal de Cuiabá, afirmou, em depoimento, que participou 
de uma armação contra o prefeito Emanuel Pinheiro (MDB). Foi 
ela quem acusou o prefeito de subornar vereadores de Cuiabá no 
processo de cassação do vereador Abilio Junior (PSC). Ela foi 
ouvida no dia 7 de janeiro na Delegacia de Combate aos crimes 
de Corrupção (Deccor). De acordo com o advogado da servidora, 
Emerson Marques, Elizabete afirmou que o vereador Abilio Júnior 
(PSC) seria um dos participantes da armação. Ela entregou vídeos 
ao delegado José Ricardo Garcia Bruno, sendo um deles de um 
encontro entre ela e o vereador Abilio no Hotel Delmond, em 26 de 
novembro, na presença de quatro advogados. 

No dia seguinte ao encontro ela fez as acusações contra Emanuel. 
Elizabete, servidora do Hospital São Benedito, denunciou ter 
recebido ordens de uma superior para estar no condomínio do 
vereador Juca do Guaraná (Avante), onde segundo a denunciante 
estavam sendo armadas ações contra o vereador Abílio Junior, que 
passa por um processo de cassação de mandato na Comissão de 
Ética e Decoro Parlamentar. 
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Neste tal encontro teria ocorrido a suposta compra de votos’ 
para cassar o vereador Abílio Junior, por parte do prefeito. No 
depoimento de hoje, porém, ela afirmou que não esteve na casa do 
vereador Juca do Guaraná.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
FEVEREIRO

Adversário de Mauro, Wilson oficializa 
entrada na base governista

Comissão de Ética pede cassação do 
vereador Abílio Júnior

PANDEMIA /  DA REDAÇÃO

NA ASSEMBLEIA /  DA REDAÇÃO Por unanimidade /  DA REDAÇÃO

Prefeitura se prepara para coronavírus e antigo 
PS será utilizado para isolar pacientes

Mesmo sem nenhum caso da doença, Prefeitura estabeleceu que pacientes seriam 
encaminhados para isolamento no antigo pronto-socorro

Abilio foi acusado de quebra de 
decoro por diversas ações

Mesmo sem nenhum caso confirmado de Covid-19, a Prefeitura 
de Cuiabá começou tomar medidas preventivas no mês de 
fevereiro, visando orientar sobre como evitar o contágio e 
atender de forma correta e humanizada casos suspeitos da 
doença. Entre as principais adequações, foi estabelecido que 
os pacientes seriam encaminhados para isolamento no antigo 
pronto-socorro.

Dentre as ações, ainda constavam a capacitações para os 
servidores de Unidades de Pronto Atendimento (UPAs), das 
Policlínicas e unidades básicas de Saúde e ainda o alinhamento 
de fluxo de atenção a casos suspeitos. Com as ações, toda a rede 
SUS está apta a realizar os primeiros atendimentos. Em caso 
de suspeita, o paciente seria referenciado para o antigo Pronto-
Socorro Municipal para exames e atendimento hospitalar/
internação.

O deputado estadual Wilson Santos 
(PSDB) oficializou no dia 10 de 
fevereiro a entrada na base governista de 
Mauro Mendes (DEM) na Assembleia 
Legislativa. A aliança política, até 
pouco tempo atrás, parecia improvável. 
Wilson e Mauro protagonizam 
rivalidade histórica cultivada desde 
2008, quando disputaram a Prefeitura de 
Cuiabá. A recente eleição municipal de 
2016 indicou que as mágoas ainda não 
haviam sido superadas: ambos estavam 
no mesmo grupo político, mas Mauro 
se negou a fazer campanha para Wilson. 
Um ano de Mendes como governador e 
de Santos como deputado foi suficiente 
para aproximar os até então rivais.

A Comissão de Ética e Decoro 
Parlamentar da Câmara de Cuiabá, 
aprovou por unanimidade, no dia 12 
de fevereiro, o pedido de cassação do 
mandato do vereador Abílio Júnior 
(PSC). O pedido de cassação de Abílio 
foi protocolado por seu suplente, Oséias 
Machado (PSC) que citou diversas 
situações que seriam ‘incompatíveis 
com o decoro parlamentar, por abuso 
das prerrogativas constitucionais 
asseguradas ao vereador’. O voto 
do relator Ricardo Saad (PSDB) 
foi acompanhado pelo presidente 
da comissão, Toninho de Souza 
(PSD) e por Vinicyus Hugueney 
(Progressistas).

Reprodução

O deputado estadual Wilson 
Santos (PSDB) 

ReproduçãoReprodução
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
MARÇO

Abílio Júnior 
é cassado por 
14 votos a 11

Prefeito decreta emergência, fecha comércio e 
suspende 100% do transporte coletivo

PANDEMIA /  DA REDAÇÃO

Câmara de Cuiabá / DA REDAÇÃO CUIABÁ  /  DA REDAÇÃO

MT tem o PRIMEIRO caso de coronavírus 
confirmado pela Secretaria de Saúde

A confirmação ocorreu após o Laboratório Central do Estado (Lacen-MT) 
testar nova análise de um dos casos localizados em Cuiabá

Emanuel assinou decreto de emergência estabelecendo medidas para 
prevenir a transmissão do coronavírus

Mato Grosso registrou no dia 19 de janeiro o primeiro caso 
confirmado de coronavírus. A confirmação ocorreu após o 
Laboratório Central do Estado (Lacen-MT) testar nova análise de 
um dos casos localizados em Cuiabá. 

À época, a Secretaria Estadual de Saúde (SES) monitorava outros 
58 casos suspeitos em Mato Grosso. No dia 16 de março, o 
paciente testou positivo para o Covid-19 em exame realizado por 
um laboratório particular, porém, uma nova amostra foi coletada e 
analisada pelo Lacen, que confirmou o diagnóstico.

O secretário estadual de saúde, Gilberto Figueiredo, disse que, em 
reação ao paciente, não haverá grandes mudanças. Ele continuará 
em isolamento e deverá seguir todas as recomendações médicas.

O vereador Abílio Junior teve o mandato 
cassado em março por 14 votos a 11 
em sessão extraordinária realizada na 
Câmara de Cuiabá. Apesar de todos os 
esforços, como a do secretário estadual 
de Saúde, Gilberto Figueiredo, que se 
licenciou do cargo para participar da 
sessão e livrar Abílio da cassação, a 
maioria venceu. Esta foi a sessão mais 
longa da história da Câmara, com 14 
horas de duração.

O prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB) decretou no dia 20 de março 
situação de emergência na Capital 
e determinou a suspensão de toda 
a frota de transporte coletivo, o 
fechamento do comércio e ainda 
que todos os servidores trabalhem 
de casa, após a confirmação do 
primeiro caso de coronavírus na 
capital. A decisão fez parte do 
decreto de situação de emergência no 
município, que estabelece medidas 
para prevenir a transmissão do 
coronavírus. O decreto determinou 
o fechamento de estabelecimentos, 
como shoppings centers, restaurantes, 
bares, lanchonetes, templos, igrejas, 
academias, clubes, feiras livres e 
exposições.

Reprodução

Reprodução
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
ABRIL

ESPECIAL16

EM LUCAS DO RIO VERDE/  DA REDAÇÃO

Coronavírus se espalha pelo interior de 
Mato Grosso

 Varredura descobre esquema de 
espionagem na presidência da ALMT

CASOS CONFIRMADOS  /   DA REDAÇÃO ESCUTA ILEGAL /  DA REDAÇÃO

Mato Grosso registra primeira 
morte por coronavírus

O homem, que seria gerente de um supermercado, estava internado em 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do Hospital São Lucas e teve estado 
de saúde agravado

Varredura descobre um esquema de espionagem na presidência da Assembleia 
Legislativa com escutas ilegais e equipamentos de vídeo clandestinos.mp3

Dados da SES apontavam para um aumento de 26,6% nos casos confirmados de 
coronavírus 

Mato Grosso registrou a primeira morte por coronavírus no dia 3 de 
abril. A vítima foi um homem identificado como Luiz Nunes, de 54 anos, 
morador de Lucas do Rio Verde (a 332 quilômetros de Cuiabá), que teve a 
confirmação do Laboratório Central do Estado, sendo também o primeiro 
caso oficial no município. A informação foi confirmada pelo secretário de 
Saúde, Gilberto Figueiredo.

O homem, que seria gerente de um supermercado, estava internado em 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do Hospital São Lucas desde o dia 29 
de março e teve o estado de saúde agravado. Por volta das 4h da madrugada, 
ele não resistiu e teve o óbito constatado. Luiz era hipertenso e diabético. A 
cidade de Lucas do Rio Verde havia suspendido aulas e proibido a abertura 
do comércio. No entanto, no dia 30 de março, as medidas foram afrouxadas 
e as lojas reabertas.

Mato Grosso registrou no início de abril um aumento de 26,6% nos casos 
confirmados de coronavírus em todo o estado. Os dados são da Secretaria 
de Estado de Saúde. Os casos estavam divididos entre as cidades: Cuiabá 
(43); Rondonópolis (6); Várzea Grande (5); Tangará da Serra (4); Sinop 
(4); São José dos Quatro Marcos (2); Cáceres (2); União do Sul (1); 
Sonora (MS – 1), São Paulo (SP – 1); Nova Mutum (1); Nova Monte Verde 
(1); Lucas do Rio Verde (1); Canarana (1); Campo Novo dos Parecis (1); 
Aripuanã (1); Alta Floresta (1).

Uma série de equipamentos de escutas ilegais e 
videomonitoramentos clandestinos foram descobertos no mês 
de abril na sala da Presidência da Assembleia Legislativa e na 
sala onde são realizadas as reuniões do Colégio de Líderes. Os 
equipamentos foram encontrados durante uma das inspeções 
periódicas, que acontecem por determinação do presidente do 
Poder Legislativo, Eduardo Botelho, do DEM. Todo material 
apreendido foi encaminhado para perícia.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
MAIO

ESPECIAL17

A PARTIR DE JUNHO  /  DA REDAÇÃO

 Presidente da OAB-MT é preso suspeito 
de agredir a mulher dele

Governo compra quase 11 mil sacos lacrados 
para vítimas de Covid-19 e outros

AL aprova liberação para governo contrair 
empréstimo de U$ 56,2 milhões

cadeia /  DA REDAÇÃO PREVENDO AUMENTO DE MORTES /  DA REDAÇÃO

PAGAMENTO ALONGADO /  DA REDAÇÃO

Prefeitura autoriza reabertura de 
shoppings, bares e restaurantes 

Medida foi anunciada pelo prefeito Emanuel 
Pinheiro, no dia 28 de maio

O advogado foi conduzido pela PM à Central de Flagrantes do bairro Verdão, em 
Cuiabá

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro 
(DEM), anunciou no dia 28 de maio que iria 
liberar o funcionamento de shoppings centers, 
bares, restaurantes e similares, mas com 
restrições. Conforme o decreto, os shoppings 
centers da capital mato-grossense poderão 
reabrir a partir do dia 03 de junho (quarta-
feira). O funcionamento será de segunda a 
sábado, das 14h às 22h. Domingos e feriados 
os empreendimentos ficarão fechados. O 
sistema de delivery seguirá normalmente.
No Shopping Popular de Cuiabá, o 
funcionamento será diferente. A retomada 

O presidente da Ordem dos Advogados do Brasil em Mato Grosso (OAB-
MT), Leonardo Campos, foi preso no dia 27 de maio suspeito de agredir 
a mulher dele, Luciana Póvoas Lemos, em Cuiabá. Leonardo negou as 
agressões e foi liberado na manhã do dia 28. No boletim de ocorrência, 
a mulher detalhou à PM que o marido aparentava ter ingerido bebida 
alcoólica. O advogado foi conduzido pela PM à Central de Flagrantes 
do bairro Verdão, em Cuiabá. De acordo com a Polícia Civil, o caso foi 
registrado como’ injúria real com vias de fato’.

O Governo de Mato Grosso, através da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES), comprou em maio 10.900 unidades de sacos lacrados, 
que poderiam servir às 11 unidades hospitalares de Mato Grosso, 
às unidades referenciadas para o atendimento de pacientes com a 
Covid-19 e ao Serviço de Verificação de Óbito (SVO). Os objetos 
seriam usados nas vítimas do coronavírus e de outras doenças 
infecciosas.

Os deputados estaduais aprovaram em sessão extraordinária no 
dia 13 de maio, o pedido de liberação para contrair empréstimo de 
de U$ 56,2 milhões, cerca de R$ 330 milhões em cotação atual, 
para iniciar em Mato Grosso um programa melhoria na tecnologia 
entre usuário e governo. Os recursos serão pegos com o Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID) e a União será a 
garantidora do empréstimo. 
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das atividades será a partir de 03 de junho 
(quarta-feira). O expediente será de segunda 
a sábado, das 09h às 17h, também vedados 
domingos e feriados. Além disto, ainda no 
shopping popular, somente será permitida 
a abertura de 50% dos boxes por dia, com 
alternância entre eles.

Em relação aos bares, restaurante, 
lanchonetes e congêneres, a retomada 
acontece a partir do dia 8 de junho, de terça 
a domingo (e feriados), das 11 às 15h para 
almoço, e das 18 às 23h para jantar.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
JUNHO

ESPECIAL18

DEVIDO A PANDEMIA /  DA REDAÇÃO

Botelho é eleito pela terceira 
vez presidente da Assembleia

Mauro Mendes testa positivo e vai 
para isolamento

Morre presidente da Fapemat, 
ex-deputado Adriano Silva

Com 22 votos /  DA REDAÇÃO COVID-19 /  DA REDAÇÃO

LUTO /  DA REDAÇÃO

Justiça determina “lockdown” em 
Cuiabá e Várzea Grande

Cuiabá e Várzea Grande decretaram lockdown após determinação 
judicial

Botelho foi confirmado presidente

O juiz José Luiz Leite Lindote, da 1ª 
Vara da Fazenda Pública de Várzea 
Grande, determinou no dia 22 de junho 
que as prefeituras de Cuiabá e Várzea 
Grande atendessem ao decreto estadual 
que recomenda a quarentena coletiva 
obrigatória, com suspensão total de 
atividades que não estejam enquadradas 
nos serviços considerados essenciais. Na 
prática, embora o decreto do Estado não 
utilize este termo, a região Metropolitana 
passou a adotar o chamado «lockdown».

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro 

Com 22 votos favoráveis, um contra e uma 
abstenção, a chapa União e Trabalho foi 
eleita no dia 10 de junho para comandar a 
Mesa Diretora da Assembleia Legislativa 
no biênio 2021 - 2023. O presidente da Casa 
de Leis continua sendo Eduardo Botelho 
(DEM), com a primeira vice-presidente 
Janaina Riva (MDB) e Max Russi (PSB) 
como primeiro-secretário. Além deles, 

O governador Mauro Mendes (DEM) confirmou no dia 4 de junho 
que testou positivo para a Covid-19. Em mensagem em um grupo de 
WhatsApp, o chefe do Executivo disse que além do primeiro teste, fez a 
contra-prova e ratificou que ele está infectado com o novo coronavírus. 
Em nota, a assessoria informou que o governador estava bem, em 
isolamento domiciliar, e não apresentava sintomas. Ele passaria a 
trabalhar de casa, via videoconferência, sem atendimentos presenciais.

O presidente da Fundação de Apoio à Pesquisa do Estado de Mato 
Grosso (Fapemat) e ex-deputado estadual Adriano Silva morreu 
no dia 3 de junho. Ele chegou a ser transferido de Cáceres, onde 
estava internado, por uma Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
Aérea, para a UTI do Hospital e Maternidade Femina, na Capital, 
mas não resistiu e faleceu.

Foto Davi Vale/Sicom
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(MDB), informou no dia 25 que, enquanto 
não é julgado o agravo de instrumento 
protocolado na Justiça, iria cumprir a decisão 
judicial que determinou a quarentena 
coletiva obrigatória com o fechamento do 
comércio não essencial. Porém, o decreto 
ainda será elaborado pelo município.

A decisão de Lindote utilizou como base 
o sistema de classificação de risco do 
Governo do Estado, que coloca Cuiabá e 
Várzea Grande no grupo de municípios 
com risco muito alto para a transmissão do 
coronavírus.

também compõem a chapa 
o segundo vice-presidente 
Wilson Santos (PSDB), 
Valdir Barranco (PT) 
como segundo-secretário, 
Delegado Claudinei (PSL) 
terceiro-secretário, Paulo 
Araújo (Progressistas) como 
quarto-secretário.

Recém eleito, Botelho 
comandará a Mesa 
Diretora, cargo máximo da 
Assembleia Legislativa, pela 
terceira vez. Relativamente 
com uma carreira curta, 
em comparação com outros 
parlamentares, Botelho está 
entre os deputados que mais 
apresentaram projetos, com 
mais de 58 iniciativas legais 
no parlamento.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
JULHO

ESPECIAL19

TRAGÉDIA  /  DA REDAÇÃO

Pastor Sebastião e o filho Rubens não 
resistem e morrem vítima do coronavírus

Barreiras sanitárias são instaladas em 
rodovias nas entradas de Cuiabá

Líderes da assembleia de deus /  DA REDAÇÃO PREVENÇÃO  /  DA REDAÇÃO

adolescente mata amiga de 14 anos 
em condomínio de luxo em cuiabá

Isabele Guimarães Rosa, de 14 anos, morreu ao 
ser atingida por tiro na cabeça no condomínio 
Alphaville, em Cuiabá

Pastores Sebastião e Rubens morreram no mês de julho, vítimas 
da covid-19

Nos locais foram feitas aferição de temperatura e aplicado 
um questionário a todos os ocupantes dos veículos

Uma adolescente de 14 anos morreu na noite do 
dia 12 de julho depois de ser atingida por um 
tiro feito pela amiga dela, em um condomínio 
de luxo, em Cuiabá. O disparo foi acidental, 
feito por uma amiga ao manusear uma pistola 
PT 380, dentro do condomínio Alphaville I, no 
bairro Jardim Itália, em Cuiabá. A vítima foi 
identificada como Isabele Guimarães Ramos.

Apesar de ter sido um caso em que tudo leva a 
crer ser acidental, os policiais da DHPP tiveram 
dificuldade para iniciar as investigações do 
caso, tendo em vista que a arma do crime não 

Dois pastores líderes da Igreja Evangélica Assembleia de Deus não 
resistira ao coronavírus e morreram no mês de julho. Primeiro foi o 
pastor Rubens Siro de Souza, 68 anos, que morreu no dia 3 daquele mês, 
após ficar internado na Unidade de Terapia Intensiva (UTI) do Hospital 
e Maternidade Feminina. Cinco dias depois morreu o pastor Sebastião 
Rodrigues de Souza, de 89 anos, também internado com coronavírus, em 
Cuiabá. Sebastião era pai do pastor Rubens. Já a esposa de Sebastião, 
dona Nilda, que também tinha sido infectada com o vírus, está curada.

As rodovias que dão acesso de Cuiabá para outras cidades receberam 
barreiras sanitárias no mês de julho. Nos locais foram feitas aferição 
de temperatura e aplicado um questionário a todos os ocupantes dos 
veículos. Foram instaladas barreiras na rodovia federal BR-163/363/070 
(saída para Rondonópolis), na MT-040 (estrada para Santo Antônio do 
Leverger), na Rodovia Emanuel Pinheiro (MT-251, estrada para Chapada 
dos Guimarães) e na Rodovia Helder Candia (MT-010, que liga Cuiabá 
ao Norte do estado). O objetivo foi reduzir o risco de contágio pelo novo 
coronavírus, causador da Covid-19.
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havia sido encontrada até a manhã do dia 13, e 
a cena do crime teve alterações.

O caso ainda gera comoção. A autora do 
disparo, uma garota de 15 anos, responde a 
um processo que tramita em sigilo e, os pais 
dela, foram denunciados na última semana 
à Justiça. A adolescente que matou a amiga 
responde por ato infracional, por ser menor 
de idade. Já os pais, segundo o promotor 
Milton Pereira Merquiades, da 6ª Promotoria 
de Justiça Criminal, podem responder pelas 
circunstâncias em que a morte ocorreu.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
AGOSTO

ESPECIAL20

CORONARÍVUS  /  DA REDAÇÃO

Prefeito lança obra que interliga regiões de 
Cuiabá e beneficiará mais de 200 mil pessoas

Emanuelzinho assume Comitê Federal de Crise 
da Covid-19

Pantanal mato-grossense tem cerca de 400 
focos de incêndio

CONTORNO LESTE  / N DA REDAÇÃO CONGRESSO NACIONAL /  DA REDAÇÃO

DEVASTAÇÃO /  DA REDAÇÃO

Fila de espera por leitos de UTI em MT é zerada 
e Cuiabá tem cerca de 50% de ocupação

Hospital Referência foi criado após uma 
transformação do antigo Pronto Socorro

Pinheiro fez questão de ressaltar a 
grandiosidade da obra 

Após passar por momentos críticos, 
inclusive com pessoas morrendo por não 
ter acesso a leitos em Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI), Cuiabá estava em agosto 
com cerca de 50% de ocupação, e no 
estado de Mato Grosso não havia mais 
fila de espera. 

O prefeito Emanuel Pinheiro frisou que o 
avanço se deu por meio da implantação 
do Hospital de Referência para Covid-19, 
que serviu como uma ajuda para chegar 
nestes números.

O prefeito Emanuel Pinheiro lançou 
no dia 1 de agosto a maior obra 
estruturante da história de Cuiabá, a 
avenida Contorno Leste, com 17,3km 
de extensão. A via contará com 
paradas em quatro pontos estratégicos 
até a ligação com a Rodovia Emanuel 
Pinheiro (MT-251). A obra vai 
beneficiar mais de 200 mil pessoas 

O deputado federal Emanuel Pinheiro Neto (PTB), o Emanuelzinho, foi 
designado em agosto para representar Mato Grosso no Comitê de Crise 
da Covid-19 do Congresso Federal. O organismo irá auxiliar todo o País 
na tomada de decisões para enfrentamento da pandemia. “Essa questão 
da volta à normalidade, esse martelo tem que ser batido pelos sanitaristas, 
não é a classe política que tem que debater isso. Nós temos que ouvir os 
técnicos, as instituições de pesquisa que podem nos dar as diretrizes”, 
afirmou o deputado.

O Governo do Estado lançou no dia 7 de agosto a Operação Pantanal 
II, uma força-tarefa para diminuir os incêndios que já devastaram 
aproximadamente 66 mil hectares de vegetação do bioma mato-
grossense. A estimativa do Corpo de Bombeiros é que havia mais 
de 400 focos de incêndio no Pantanal. A operação foi fruto de uma 
ação conjunta entre Governo de Mato Grosso, Forças Armadas, 
Ibama, Governo de Mato Grosso do Sul e Sesc Pantanal.
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O Hospital de Referência foi criado após 
uma transformação do antigo Pronto Socorro. 
A partir do dia 20 de março deste ano, o 
hospital passou a atender apenas pacientes 
com Covid-19 confirmados ou com suspeita 
da doença.

Em todo o estado, a taxa de ocupação dos 
leitos de UTI estava em 70,98%, e a dos leitos 
de enfermaria, de 31,56%. Sendo assim, havia 
129 leitos de UTI disponíveis, assim como 
605 leitos de enfermaria. A taxa de ocupação 
na UTI pediátrica é de 24%.

diretamente, interligando todas 
as regiões de Cuiabá. O prazo 
de entrega é de 24 meses, com 
investimento de R$125 milhões. 
Durante a visita,

Pinheiro ainda fez questão de 
ressaltar a grandiosidade da obra 
comparando sua extensão com 
outras avenidas da capital.

 “Para vocês terem uma ideia, 
a avenida Beira Rio, que foi a 
primeira obra estruturante de 
Cuiabá, tem 11km. A avenida 
Miguel Sutil, outra importante 
obra e que foi a segunda 
estruturante da nossa capital, 
tem 14km. Avenida das Torres, 
que é a terceira obra estruturante, 
tem 13km. Esta obra, a maior 
obra estruturante da nossa linda 
e eterna cidade verde, tem 17km 
e 300 metros”, enfatizou
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
SETEMBRO

ESPECIAL21

Tratamento a pacientes/  DA REDAÇÃO

Emanuel confirma candidatura à 
reeleição e tem Stopa como seu vice

Pivetta comunica desistência de 
candidatura a aliados

Pela primeira vez, Cuiabá não registra 
nenhuma morte

ELEIÇÕES 2020  /  DA REDAÇÃO DISPUTA PELO SENADO /  DA REDAÇÃO

EM DECORRÊNCIA DA COVID-19 /  DA REDAÇÃO

Governo investiu R$ 30 milhões e construiu 
300 leitos de UTIs em seis meses

A ampliação das UTIs contemplou 17 unidades hospitalares de 14 municípios 
do Estado

Emanuel Pinheiro confirmou candidatura tendo José Stoppa como vice

No dia 27 de setembro, o Governo do 
Estado de Mato Grosso chegou a 300 
novos leitos em Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) abertas em seis 
meses, por meio de ação coordenada 
pela Secretaria Estadual de Saúde 
(SES-MT), com o objetivo de 
interiorizar a assistência hospitalar 
e oferecer tratamento aos pacientes 
com Covid-19 em todo o estado. 
O investimento custou aos cofres 
públicos cerca de R$ 30 milhões.

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro, anunciou no dia 17 de setembro que seria 
o candidato à reeleição pelo Palácio Alencastro. A boa gestão, refletida em recentes 
pesquisas divulgadas pela imprensa, apontaram alto índice de aprovação perante à 
sociedade, em uma evidente demonstração de que as medidas adotadas, o respeito e 
compromisso com as pessoas, precisavam ser preservados. A coligação “A mudança 
merece continuar” confirmou também José Roberto Stopa, do Partido Verde, como vice.

Nessa caminhada, Emanuel Pinheiro contou com o esforço de um grupo coeso, composto 
por doze siglas, o MDB, PP, PV, PSB, PSDB, Republicanos, PL, PTC, PCdoB, PMB, 
PTB e Solidariedade.

O vice-governador Otaviano Pivetta (PDT) recuou de sua pré-
candidatura ao Senado. O anúncio foi feito no dia 2 de setembro, 
quando o então pedetista atendeu a um apelo do governador Mauro 
Mendes (DEM), que se via divido entre apoiar três aliados de sua 
base de sustentação. Pivetta anunciou a decisão para o seu grupo 
político após reunião com o chefe do Executivo Estadual.

Desde que foi confirmada a primeira morte pelo novo coronavírus 
em Cuiabá, a Secretaria Municipal de Saúde (SMS) vem registrando 
a perda de vidas para a doença. Porém, o boletim divulgado no dia 
28 de setembro trouxe notícias esperançosas já que nenhum óbito 
foi registrado naquelas 24 horas. Apesar das boas novas, o pedido 
era para que a população continuasse em alerta máximo, para que a 
Covid-19 não voltasse a ganhar força.
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De acordo com a assessoria de 
imprensa, a ampliação das UTIs 
contemplou 17 unidades hospitalares 
de 14 municípios do Estado. Uma 
parceria entre as gestões estadual 
e municipais. Desses 300 novos 
leitos, 163 eram UTIs construídas 
ou contratualizadas exclusivamente 
pela gestão estadual, e 137 foram 
abertas em parceria com os 
municípios, junto à contrapartida do 
estado no custeio e em equipamentos.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
OUTUBRO

ESPECIAL22

PARA OS PRÓXIMOS QUATRO ANOS  /  DA REDAÇÃO

Prefeitura libera trânsito no viaduto da Avenida das Torres
OBRA CONCLUÍDA  /  DA REDAÇÃO

Mauro lança Programa Mais MT com 
R$ 9,5 bilhões em investimentos

Mauro Mendes destaca quantidade de empregos 
que esse pacote de ações e obras vai gerar: 52,4 
mil novos postos de trabalho

Este é o primeiro viaduto construído 100% pela Prefeitura de Cuiabá

O Governo de Mato Grosso lançou no dia 28 
de outubro o “Mais MT”, maior programa 
de investimentos para os próximos anos, que 
vai alcançar todas as regiões do Estado com 
ações de governo em saúde, assistência social, 
meio ambiente, segurança pública e obras em 
escolas, rodovias e hospitais, entre muitas outras, 
impulsionando a economia, gerando emprego 
e renda e beneficiando diretamente a todos os 
cidadãos.

O programa prevê recursos na ordem de R$ 9,5 
bilhões em investimentos públicos durante a 
gestão (2019-2022), divididos em 12 grandes 
eixos estruturantes: Segurança; Saúde; Educação; 

A Prefeitura de Cuiabá liberou no dia 23 de outubro o tráfego de veículos no 
viaduto José Maria Barbosa, , localizado no entroncamento entre as avenidas 
Edna Maria Albuquerque Affi (Av. das Torres) e Érico Preza. A obra foi 
iniciada em junho de 2019 e recebeu o investimento de R$ 16.340.726,63. 
O elevado possui 200 metros de comprimento, 18 metros de largura, e 
aproximadamente 150 metros de muro de terra armada.

Foto Mayke Toscano/Secom-MT
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Social e Habitação; Desenvolvimento Econômico, 
Emprego e Renda; Infraestrutura; Turismo; 
Cultura, Esporte e Lazer; Simplifica MT; Eficiência 
Pública; Meio Ambiente; Agricultura Familiar e 
Regularização Fundiária.

Deste montante total, 63% serão de recursos 
próprios do Governo de Mato Grosso, e o restante 
por meio de operações de crédito, convênios 
e emendas. Outro ponto destacado por Mauro 
Mendes é a quantidade de empregos que esse 
pacote de ações e obras vai gerar: 52,4 mil novos 
postos de trabalho (diretos, indiretos e efeito-
renda).

Este é o primeiro viaduto construído 100% pela Prefeitura de Cuiabá 
e seu projeto englobou ainda a instalação de iluminação de LED em 
toda estrutura e serviços complementares como jardinagem, pintura 
dos pilares de sustentação, dando colorido ao cinza do concreto, além 
de adequação na rotatória e construção da rede de drenagem nas vias 
laterais.
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MAXRESTROPECTIVA / 2020
NOVEMBRO

ESPECIAL23

ELEIÇÕES 2020 /  DA REDAÇÃO

Governo entrega 536 
títulos já registrados 
no cartório: ‘Ninguém 
precisou pagar R$ 1’

Governo vai investir R$ 1,18 bilhão na Saúde 
e construir 3 novos hospitais regionais

Prefeito de MT comemora reeleição 
diretamente do hospital

PEDRA 90 /  DA REDAÇÃO MAIS MT /  DA REDAÇÃO

Internado em UTI com covid-19  / DA REDAÇÃO

Emanuel Pinheiro é reeleito prefeito 
de Cuiabá com 51,15% dos votos

Emanuel Pinheiro comemorou vitória junto a apoiadores na Praça do 
Choppão

Mauro Mendes destacou que todos os títulos estão registrados em cartório

Emanuel Pinheiro (MDB) conquistou 
51,15% dos votos válidos e foi 
reeleito em novembro prefeito da 
cidade de Cuiabá. Ele desbancou 
a candidatura de Abilio Júnior 
(Podemos), que conquistou 48,85% 
dos votos no município no segundo 
turno da eleição. Com isso, Emanuel 
e seu vice José Roberto Stopa (PV) 
seguirão no comando da capital 
mato-grossense até as próximas 
eleições municipais, em 2024.

O governador Mauro Mendes entregou dia 5 de novembro, de forma 
simbólica, 536 títulos urbanos para famílias do bairro Pedra 90, em 
Cuiabá. O bairro é um dos maiores da Capital, com mais de 100 mil 
habitantes. As habitações regularizadas fazem parte dos processos da 
extinta Companhia de Habitação Popular do Estado de Mato Grosso 
(Cohab-MT). Outra iniciativa em andamento é uma cooperação com 
a Prefeitura de Várzea Grande para regularizar mais de 5 mil imóveis 
de 14 bairros, que também aguardam há cerca de trinta anos pela 
regularização. A regularização de imóveis beneficia o desenvolvimento 
do município, já que imóveis regularizados tendem a receber mais 
investimentos e reforma, há a valorização imobiliária da região, e 
ainda, a contribuição e pagamento de impostos (IPTU) que beneficiam 
toda a sociedade.

O Governo anunciou no dia 11 de novembro que iria continuar investindo 
para melhoria dos serviços de saúde e garantia da melhor estrutura para 
atender a população do Estado. Isso será possível por meio do maior 
programa de investimentos da história de Mato Grosso, o Mais MT, que 
vai investir R$ 1,18 bilhão na Saúde pelos próximos quatro anos. De acordo 
com o programa de investimentos, serão construídos mais três hospitais 
regionais nas regiões do Araguaia, Noroeste e Nordeste de Mato Grosso. 
Para tornar o planejamento uma realidade, o Poder Executivo vai investir 
R$ 201 milhões. Os profissionais da Secretaria de Estado de Saúde (SES-
MT) já trabalham na execução dos projetos, que estão na reta final. 

Internado em uma Unidade de Terapia Intensiva (UTI) com 
covid-19, Silvano Pereira Neves (MDB) comemorou sua reeleição 
no município de Novo Horizonte do Norte (a 668 km de Cuiabá) 
diretamente do hospital. Silvano precisou passar parte de sua 
campanha eleitoral internado devido à doença.
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A comemoração pela vitória aconteceu 
no já tradicional reduto dos vencedores 
de eleições em Cuiabá, o bar e 
restaurante Choppão, onde Emanuel 
chegou ‘carregado’ pelo mar de gente. 
Ele afirmou, ainda, que se elegeu sem 
grandes liderançs políticas, só com o 
povo a seu lado. «A vitória foi contra 
tudo e contra todos. Vamos escrever 
uma nova história da vida política de 
Cuiabá. Vamos continuar a gestão», 
disse, chorando. «Jamais vou deixar 
que passem por cima dos interesses de 
minha terra», completou.
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MAXRETROSPECTIVA / 2020
DEZEMBRO

ESPECIAL24

MODAL DE TRANSPORTE /  DA REDAÇÃO

Márcia Pinheiro lançou 4ª edição 
da campanha Natal Sem Fome

Primeira-dama Virginia Mendes lança 
o programa SER Família

SOLIDARIEDADE /  DA REDAÇÃO DISTRIBUIÇÃO DE RENDA  /  DA REDAÇÃO

Governo desiste da obra do VLT e 
anuncia construção do BRT

Mendes elencou diversos motivos para a 
mudança. Está entre eles o número de ações na 
Justiça que envolvem a construção do VLT

Márcia Pinheiro lança ‘Natal Sem Fome’ e quer atender 15 mil famílias Virginia Mendes reuniu 23 primeiras-damas que assinaram o Termo de Compromisso para 
participação no programa

Em coletiva de imprensa realizada no dia 21 de 
dezembro, o governador Mauro Mendes (DEM) 
anunciou oficialmente a desistência do Governo 
do Estado de Mato Grosso em relação ao VLT. 

O Governo trabalha a partir de agora na 
implementação do modal BRT, que deve ser 
entregue em até 24 meses, ao custo de R$ 430 
milhões (para a compra dos veículos). Mendes 
elencou diversos motivos para a mudança. Está 
entre eles o número de ações na Justiça que 
envolvem a construção do VLT em Mato Grosso.

“Gostaríamos de ter tomado essa decisão ainda 
em 2019, mas não foi possível. Quando nós 

A primeira-dama Márcia Pinheiro (PTB) lançou no dia 3 de dezembro 
a 4ª edição da campanha Natal Sem Fome, com o intuito de entregar 
cestas básicas, panetones e produtos de limpeza e higiene a famílias em 
situação de vulnerabilidade social. A intenção, neste ano, é de beneficiar 
15 mil famílias. Neste ano, a campanha passou a contar, também, com 
a contribuição do Fundo Social Solidário, com o objetivo de financiar 
programas e atividades inerentes de grande relevância da área social.

A primeira-dama do Estado de Mato Grosso, Virginia Mendes, reuniu no dia 15 de 
dezembro os primeiros municípios beneficiados no Programa Ser Família.  Na ocasião, 
23 primeiras-damas e os gestores municipais assinaram o Termo de Compromisso para 
participação no programa, que beneficiará famílias carentes de Mato Grosso através da 
distribuição de renda por meio de cinco cartões. O Programa prevê a distribuição de 
renda por meio de cinco cartões e vai atender famílias em situação de vulnerabilidade, 
a mulher vítima de violência doméstica, a criança, o idoso e a pessoa com deficiência.
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começamos a trabalhar para compreender os 
problemas, percebemos que eram muitos e 
complexos. O VLT, por exemplo, tinha oito ações 
na Justiça que precisavam ser finalizadas. 
Uma das ações foi motivada pela rescisão 
contratual com os responsáveis pelo 
fornecimentos dos equipamentos para a obra. 
Essa rescisão se deu por prática de corrupção”, 
disse o governador.

O BRT (Ônibus de Tráfego Rápido, em tradução 
livre do inglês), modal de transporte baseado em 
ônibus articulados e movidos a eletricidade, que 
trafegam em faixas exclusivas, deve cobrir as 
mesmas rotas previstas para o VLT.


